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Protokoll 

 

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und 
 sorbische/wendische Angelegenheiten 

Am Donnerstag, 06.01.2022, 17:00 Uhr 

als  Videokonferenz  

Teilnehmer 
Herr Dietmar Schulz CDU 
Frau Lena Kostrewa SPD 
Herr Denis Kettlitz SPD 
Herr Michael Rabes CDU 
Herr Dietmar Schulz CDU 
Herr Sten Marquaß DIE LINKE 
Herr André Kaun DIE LINKE 
Herr Andy Schöngarth AfD 
Herr Michael Steinberg GfC 
Herr Sven Benken UC/FDP 
Frau Gudrun Breitschuh-Wiehe B 90/Grüne 
 
sachkundige Einwohner 
Frau Peggy Hähnel AfD 
Herr Jürgen Hänel AfD 
Frau Patricia Herrmann CDU 
Frau Anke Schulz CDU 
Herr Mario Kaun DIE LINKE 
Herr Mathies Rau SPD 
Herr Tobias Schick SPD 
Frau Petra Weißflog B 90/Grüne 
Frau Doris Tuchan B 90/Grüne 
Frau Livia Kolz UC/FDP 
Frau Nicole Rauer UC/FDP 
Herr Oliver Ringwelski Vors. Kreisschulbeirat 
 
Die Beratung ab 17:00 Uhr wird von Herrn Dieter Schulz geleitet. 
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I.            Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

   
3. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom 
04.11.2021 
 

 

 Das Protokoll liegt noch nicht vor.  
   
4. Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung  
 Ergänzung der TO 7.3. Jugendförderplan 

Die TO wird bestätigt  
Abstimmung: 11:0:0  

 

   
5. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Unterlagen vor!  
   
6. Berichte und Informationen  
   
6.1. Informationen zum Schulstart nach den Weihnachtsferien  
 Frau Rehklau vom Staatlichen Schulamt macht kurze 

Ausführungen aus der Pressemitteilung des MBJS; Präsenspflicht 
aufgehoben außer für Abschlussklassen; bei GB-Schulen 
entscheiden die Eltern; Testpflicht momentan 3x wöchentlich, soll 
auf 5 erhöht werden; KMK positiv zu Impfungen für Kinder ab 12 
Jahren; 
Frage Dietmar Schulz: Wer bezahlt die Test´s -> Streit Land/Bund, 
Frau Rehklau hat keine Hintergrundinformationen;  
Frau Dieckmann: Schulen werden weiterhin mit Test´s 
ausgestattet 
Frage Dieter Schulz: Wieviel Schüler sind derzeit mit Corona 
infiziert oder in Quarantäne? 
 Frau Dieckmann: 6 Schulen betroffen; 15 positive Kinder 

 

   
6.2. Information zu Digitalisierung Schulen – Inanspruchnahme 

Bundesförderung mobile IT-Schulgeräte zur Nutzung durch 
Lehrkräfte 

 

 Frau Dieckmann und Herr Kochan G III machen Ausführungen  
 Förderrichtlinie wurde verlängert; Fördermittelhöhe steht noch 

nicht fest – gerechnet wird mit knapp 1 Millionen € für 
Lehrerendgeräte 
Frage Herr Ringwelski nach Verteilerschlüssel; Herr Kochan -> 
Bemessungsgröße Anzahl der Lehrkräfte ca. 1000 
Frage Herr Marquaß: sind Geräte so einsetzbar, dass sie mit nach 
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Hause genommen werden können? Herr Kochan -> ja, es ist 
möglich mit Entleihung 
Wer ist für den 13.01.2022 eingeladen? Alle Schulen informiert 
per Kurier 

   
   
6.3. Stand Fortführung Modellvorhaben Schulgesundheitsfachkräfte 

2022 in Cottbus 
 

 Kurze Ausführungen von Frau Dieckmann; 
Trägerschaftsvereinbarung mit der AWO ist endabgestimmt; 2022 
weiter beide Kolleginnen im Einsatz mit 20 h (Fröbel-GRS) und 40 
h (21. und R.-Hildebrandt-GRS); Konzept wird angepasst; 
Zielvereinbarung zum Projektverlauf; neu Beachtung des 
Kinderschutzes 
Frage Dieter Schulz zur Finanzierung;  
Frau Dieckmann: Finanzierung erfolgt 2022 über die Stadt Cottbus 

 

   
6.4. Erarbeitungsstand Konzept Bildung für nachhaltige Entwicklung 

(BNE) 
 

 Kurze Ausführungen durch Frau Dr. Kaygusuz-Schurmann im 
Rahmen einer Präsentation 
Fragen: Dieter Schulz -> bittet um nochmalige Informationen im 
2. Halbjahr 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt.  

 

   
6.5. Haushalt 2022 Lernzentrum Cottbus (Stadt- und 

Regionalbibliothek und VHS) 
 

 Frau Dr. Kaygusuz-Schurmann macht kurze Ausführungen zum 
Lernzentrum und FB 15 insgesamt 
Frage Frau Breitschuh-Wiehe: Ist die Bibliothek personell 
unterbesetzt? Frau Dr. Kaygusuz-Schurmann: 19 Stellen bleiben; 
Bibliotheksentwicklungsplan; Koordinationsstelle bewilligt -  
Ausschreibung in Vorbereitung   

 

   
6.6. Haushalt 2022 Fachbereich Schulen  
 Kurze Präsentation durch Frau Dieckmann, Herrn Kochan und 

Herrn Hübner zu Einnahmen- und Ausgabenentwicklung, 
Schulkostenbeiträgen, Digitalpakt, Investitionen, Fördermitteln 
und geplanten Konzepten im Jahr 2022 ff. 
Frage Herr Schöngarth: Erstattung Schulkostenbeiträge 
grenzübergreifend? Diese Frage konnte im Ausschuss nicht 
konkret beantwortet werden; Nachtrag der Verwaltung: Es erfolgt 
keine Berechnung von Schulkostenbeiträgen für andere 
Bundesländer, Erstattung von anteiligen Kosten über FAG im 
Rahmen des Schullastenausgleich, gemäß BbgSchulG erfolgt 
Kostenausgleich unter Brandenburger Kommunen   

 

   
6.7. Haushalt Kulturreferat  
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 Kurze Präsentation zum Etat 2022 und den Mittelfristplan durch 
Herrn Warchold 

 

7. Vorlagen der Verwaltung  
   
7.1. Haushaltssicherungskonzept für die Jahre 2022 – 2025 im 

Rahmen des Haushaltsplanes 2022 
I-001/22 

 Kurze Ausführungen durch Herrn Dr. Niggemann 
Frage Herr Kettlitz: Gewerbesteuer 2 Jahre rückwirkend? 
Dr. Niggemann: Gewerbesteuerbescheide rückwirkend; 
Vorauszahlung angepasst auf Prognose für das lfd. Jahr; 
Schwankungen in Planung berücksichtigt 
Was passiert, wenn sich Ergebnis verschlechtert? Dann wieder 
HSK    
Abstimmung: 6:0:1 

 

   
7.2. Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Cottbus für das 

Jahr 2022 
I-002/22 

 Kurze Ausführungen zum Gesamthaushalt der Stadt; Abbau der 
Schulden weiter vorantreiben; Investitionsstau muss abgebaut 
werden; das geht aber nur mit saniertem Haushalt   
Abstimmung:  6:0:1  

 

   
7.3. Jugendförderplan III-001/22 
 Kurze Ausführungen durch Herrn Noack 

Frage Herr Kettlitz: Gab es Projekte, die wegen fehlender 
Finanzierung nicht durchgeführt werden konnten? – alle Projekte 
wurden ,wie abgestimmt, durchgeführt.  
Abstimmung: 6:0:2 
Anlagen werden dem Protokoll beigefügt. 

 

   
8. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Anträge vor.  
   
9. Sonstiges  
 Keine Themen  
 
 

Cottbus/Chóśebuz, 31.01.2022 
 

 
Dieter Schulz  
Vorsitzender des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und sorbische/wendische 
Angelegenheiten 

Cottbus/Chóśebuz, 31.01.2022 

 


